

UCAL L'inauguration officielle de l'extension du site de Bellenaves s'est déroulée samedi 19 mars dernier. Alors que la matinée était consacrée à l'inauguration officielle, les visiteurs étaient accueillis durant l'après-midi pour leur permettre de mieux connaître les métiers de la coopérative.

Faire connaître la coopération et ses valeurs

Au moment du coup de ciseaux, le ruban était tenu, d'un côté, par Henri James, l'un des fondateurs de la coopérative, il y a 55 ans, et de l'autre, par Julien Deville, le plus jeune administrateur de la coopérative. L'occasion pour Pierre Desgoutte, président de Val'Limagne.coop de rappeler que « nos coopératives, ce sont des prêts de nos anciens. À nous de les faire progresser pour aller au-devant des besoins de nos adhérents ».

3,5 millions d'euros d'investissement

« Cette extension, représentant un investissement de plus de trois millions et demi d'euros est l'occasion de faire connaître la coopération et ses valeurs », poursuit le président. Et, notamment, la valeur solidarité : « Le conseil d'administration a décidé d'apporter un maximum de trésorerie à nos adhérents en payant 15 % de plus les céréales. Peut-être avons-nous dégradé notre marge collective et même notre résultat, mais dans la période noire que nous vivons, c'est notre rôle, et même notre devoir, de rassurer nos adhérents en assurant au mieux leur revenu ». Il a rappelé que toutes les coopératives agricoles sont indémontables : « Elles ont pour mission de préserver un tissu social en zone rurale, de maintenir l'emploi, de le développer, et même, dans le cas de Val'Limagne.coop, d'apporter un service aux habitants à travers des magasins Gamm'vert et Bardin motoculture ». Pierre Desgoutte a réaffirmé, malgré la crise, sa croyance dans le métier d'agriculteur « le plus beau métier



du monde, celui de nourrir les hommes ».

20 000 tonnes de céréales

Christophe Marcoux, directeur de Val'Limagne.coop est, de son côté, revenu sur l'histoire de la coopérative, et notamment du site de Bellenaves, depuis les premiers silos bétonnés construits en 1966 jusqu'au

site actuel, d'une capacité de 20 000 tonnes de céréales, accueillant un Gamm'Vert et tout l'approvisionnement agricole relatif à la nutrition des plantes, à leur protection et à l'élevage.

Évolutions du métier

Lors de l'après-midi, ce sont des visiteurs plus ou moins avisés qui étaient accueillis sur le site.

UCAL L'inauguration officielle de l'extension du site de Bellenaves a eu lieu samedi 19 mars dernier au matin, en présence d'une soixantaine d'invités officiels.

est vrai que si la conservation des céréales est un procédé qui existe depuis que l'homme a découvert les cultures, les progrès techniques permettent de mieux conserver, à une échelle adaptée aux productions agricoles actuelles.

Adaptées aux débits de livraison

Les visiteurs ont pu voir de près la tour de manutention du nouveau silo et ses deux nouvelles cellules de stockage, 2 500 tonnes chacune. « Nous avons conçu cette installation de manière à ce qu'elle soit adaptée aux débits de livraisons en moisson, performante pour la conservation du grain, silencieuse et facile à entretenir » explique Cédrik Dubsay, responsable d'exploitation. Les visiteurs ont pu également prendre une collation sous le nouveau hangar polyvalent de stockage.

À l'image d'Hugo, sept ans, venu découvrir la coopérative avec sa grand-mère : « Le blé ça fait du pain, je trouve ça très bon ». Le garçon, qui n'avait jamais vu un grain de blé repart en sachant que pour obtenir ce grain, il faut plusieurs mois entre le semis et la récolte...

Faire découvrir le métier de silotier, le poste de pilotage d'un silo, les analyses... Même les anciens de la coopérative découvrent les évolutions du métier, dans lequel l'électronique et les automates tiennent désormais une grande place. « Avant, il fallait monter dans les étages pour changer de cellule maintenant, il fait tout de son fauteuil », clame Jojo, ancien silotier à Gannat. Car il



UCAL Au total, cette journée aura accueilli près de 200 personnes, invités, visiteurs, administrateurs, adhérents et salariés. Une belle réussite pour VAL'LIMAGNE.coop...